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Protokoll zur Mitgliederversammlung des TSV Nahe 

am Freitag, den 22.03.2019 im Bürgerhaus Nahe, 19.00h 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung (Grußworte) 
2. Eröffnung, Ehrungen 
3. Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder   
4. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2018                                                               
5. Jahresbericht des Vorstandes 
6. Kassenbericht 
7. Bericht über Kassenprüfung  
8. Entlastung des Gesamtvorstandes 
9. Genehmigung des Haushaltsplanes 2019 

10. Änderung der Satzung 
11. Wahlen   

a) 1. Stellvertretende/r Vorsitzende/r   bisher: Torsten Wetzel 

b) 2. Stellvertretende/r Vorsitzende/r für 1 Jahr  bisher: Mandy Lanz  

c) Kassenwart/in      bisher: Mandy Sonnenberg 

d) Protokollführer/Schriftwart/in     bisher: Karen Knoth 

e) Kassenprüfer/in      bisher: Freerk Fischer 

12. Anträge gem. § 10 Nr. 2 der Satzung 
13. Verschiedenes 
14. Schlusswort 

 

 

Daten zur Mitgliederversammlung 

 

Beginn:   19:07h  Ende: 20:15h 

Mitgliederstand:  725 

Anwesende (Nicht-) und Mitglieder:  47 Davon wahlberechtigte Mitglieder:  44  
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1. Begrüßung 

Michael Beckendorf, 1. Vorsitzender des TSV Nahe, stellt vor der Begrüßung den Antrag auf 

Änderung der Tagesordnung mit der Aufnahme des Punktes unter Wahlen „Wahl zum 

Jugendleiter“. Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 

Danach begrüßt Michael Beckendorf die anwesenden Mitglieder, alle Sportler/-innen sowie 

geladenen Gäste:  

Herrn Holger Fischer, Bürgermeister der Gemeinde Nahe 

Herrn Hartmut Imhäuser,  2. stellv. Bürgermeister Itzstedt  

Herrn Siegmar Gomille, 1. Vorsitzender des Trägervereins und Ehrenmitglied 

Herrn Klaus Linnecke,  Ehrenvorsitzender des TSV Nahe 

Herrn Manfred Kohn, Ehrenvorsitzender des TSV Nahe 

Herrn Marco Drevs, SC Nahe 08 

Ehrenmitglieder:  Herrn Rolf Neuberger  

Herrn Hans-Walter Hahn 

Frau Karin Beckmann 

Es folgen die Grußworte der Gäste: 

Herr Holger Fischer, BM Nahe, begrüßt die Anwesenden und übermittelt Grüße des 

Amtsvorstehers und Bürgermeisters Kayhude Herrn Bernhard Dwenger sowie der 

Schulverbandsvorsteherin Frau Doris Pleß. 

Holger Fischer bedankt sich für die gute Zusammenarbeit mit dem Vorstand des TSV und für 

die gute Arbeit, die der Verein für die Jugend leistet. Zum Thema Bürgerhaus berichtet er, 

dass von der Gemeinde eingereichte Pläne dahingehend genehmigt wurden, ein zweites 

Geschoss auf den Polizeineubau, der an das Bürgerhaus angrenzen soll, mit ca. 300 m² zu 

setzen, damit die Veranstaltungen, die während der Renovierungsphase des Bürgerhauses 

dort nicht stattfinden können, in diese neuen Räumlichkeiten verlagert werden können. 

Abschließend wünscht er der Veranstaltung guten Erfolg. 

Herr Imhäuser, 2. stellvertretender Bürgermeister der Gemeinde Itzstedt bedankt sich für 

die Einladung und begrüßt die anwesenden Mitglieder. Er freut sich, Grüße des 

Bürgermeisters der Gemeinde Itzstedt, Herrn Helmut Thran übermitteln zu dürfen, der leider 

nicht kommen konnte. Auch er wünscht viel Erfolg für die Veranstaltung. 
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2. Eröffnung, Ehrungen 
 

Michael Beckendorf, 1. Vorsitzender des TSV Nahe, stellt fest, dass die Einladung zur 

Mitgliederversammlung frist- und formgerecht ergangen ist und keine weiteren 

ergänzenden Punkte zur Tagesordnung eingegangen sind.   

Es folgt eine Schweigeminute in Gedenken der Verstorbenen, zu der Michael Beckendorf 

aufruft. 

Der Vorsitzende eröffnet um 19:15h die Mitgliederversammlung 2019. 

 

Michael Beckendorf und Mandy Sonnenberg nehmen die Verleihung der Treuenadeln für  

10-, 20-, 40-jährige Mitgliedschaft vor. 

Falls jemand denkt, übersehen worden zu sein, bittet Michael Beckendorf darum, sich zu 

melden. 

Bei zwei Mitgliedern bedankt sich der erste Vorsitzende des TSV ganz besonders für ihre 

langjährige Tätigkeit, nämlich bei Helmut Schmidt und Ingrid Stelling. 

Der junggebliebene Helmut Schmidt ist seit 1996 im Verein hat im Jahr 2007 das Amt als 

Abteilungsleiter Turnen übernommen. Damit hatte er die meisten Abteilungen und somit 

auch die meisten Übungsleiter zu betreuen. Alle Probleme hat er stets mit Bravour und dem 

ihm eigenen Humor bewältigt. Wenn es sein musste hat er auch Klartext gesprochen. Sein 

Hauptaugenmerk galt stets dem Koronarsport. Hier bestand und besteht das immer wieder 

kehrende Problem, einen begleitenden Arzt dauerhaft zu finden und er hat viel Kraft und 

Energie auch mit Unterstützung seiner Frau Maria in dieses Unterfangen gesteckt, damit die 

Anerkennung der Krankenkassen erhalten bleibt. Nun möchte er sich anderen Dingen 

widmen und bleibt aber als Mitglied dem Verein treu. Herzlichen Dank an Helmut Schmidt, 

unterstrichen wird der Dank durch die Übergabe einer Pflanze. 

Beim zweiten Mitglied handelt es sich bei einer ebenfalls jung gebliebenen Dame, die seit 

1986 Mitglied des TSV Nahe ist. Schon früh hat sie sich im Verein engagiert, und zwar mit 

Eltern-/Kindturnen. Im Jahr 2000 hat sie das Traineramt für den Koronarsport übernommen 

und bis Ende vergangenen Jahres (2018) ausgeübt. Für den Koronarsport hat sie alle nötigen 

Lizenzen erworben, um dieses Traineramt ausführen zu können. Nun ist sie in den 

Vorruhestand getreten und möchte sich gemeinsam mit ihrem Mann Dingen widmen, die 

bisher zu kurz gekommen sind. Michael Beckendorf  wünscht ihr viel Spaß bei den neuen 

Aktivitäten und bedankt sich ebenfalls mit einer Pflanze bei ihr. 

Michael Beckendorf schließt den Dank an den ehemaligen Schulverbandsvorsteher Herrn 

Freerk Fischer und dem Amtsvorsteher Herrn Volker Bumann an. 

Ebenfalls richtet der 1. Vorsitzende seinen Dank an alle begleitenden Vorstandsmitglieder, 

die Hausmeisterin Ulrike Pryszcz, ihr wird ein Blumenstrauß überreicht, die Ehefrauen der 

Vorstandsmitglieder Elke Wetzel und Anne Beckendorf, sie erhalten jeweils eine 

Blumenschale, wie auch Ingrid Balzer, der guten Seele der Geschäftsstelle. 
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3. Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder 

Es wird festgestellt, dass mit 44 stimmberechtigten anwesenden Mitgliedern eine 

Beschlussfähigkeit besteht. 

 

4. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2018 

Zum Protokoll der Mitgliederversammlung 2018 gibt es keine Anmerkungen oder Fragen. Es 

liegt auf den Tischen aus und konnte auch auf der Homepage eingesehen werden. Es wird 

einstimmig genehmigt. 

 

5. Jahresbericht des Vorstandes 

Der 1. Vorsitzende trägt seinen Bericht vor. 

Er bedankt sich nochmal bei den Kollegen aus dem Vorstand im Einzelnen. Dank und eine 

Blumenschale gehen an Mandy Lanz, die weiterhin die Homepage betreut und für Wünsche 

und Änderungen immer zur Verfügung steht. Sie verlässt den Vorstand als zweite 

Vorsitzende. 

Ein weiterer Dank geht an die Kassenwartin Mandy Sonnenberg die die Buchhaltung stets 

auf dem aktuellen Stand hält. Neues Thema für sie wie auch für Torsten Wetzel war die 

Datenschutzverordnung. Damit geht der Dank ebenfalls an Torsten Wetzel für seine Tätigkeit 

im Vorstand sowie an Karen Knoth im Gesamtvorstand für ihre Tätigkeit als Schriftwartin 

und Protokollführerin wie auch an Eddi Messerschmidt, der sich als Sportwart aller Probleme 

annimmt. Ingrid Balzer als gute Seele der Geschäftsstelle nicht zu vergessen. Sebastian 

Günther wird für seine Tätigkeit als Jugendwart gedankt, er hat sich in dieser Eigenschaft für 

die Jugend eingesetzt und allerhand bewegt, leider legt er sein Amt als Jugendwart und 

Trainer nieder.  

Sein Dank geht auch an alle Übungsleiter und Übungsleiterhelfern sowie die Eltern, die die 

Kinder und Jugendlichen zu den Wettkämpfen begleiten. 

Er erwähnt, dass es manchmal schwierig ist, Übungsleiter zu finden und so war es auch beim 

Kinderturnen. Die Folge war, dass die Gruppe vorübergehend geschlossen werden musste. 

Durch Zufall wurde dann auf Umwegen für die Gruppe der 2- bis 4-Jährigen mit einem Vater 

die Position des Übungsleiters neu besetzt. Leider konnte für die Gruppe der 4- bis 8-

Jährigen kein neuer Übungsleiter gefunden werden, zur Zeit finden beide Gruppen 

zusammen statt. 

Selbstverständlich unterstützen wir alle neuen Übungsleiter bei der Ausbildung. 
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Die Tänzerische Früherziehung mit Mareike Herbst ist wegen ihrer Schwangerschaft seit 

Dezember 2018 ausgefallen, soll aber Ende April voraussichtlich wieder aufgenommen 

werden. 

Die derzeitige Mitgliederzahl  ist auf 725 gesunken, dies ist zum Teil den Ausfällen bei den 

Kindern (Kinderturnen und Tänzerische Früherziehung) geschuldet. 

Michael Beckendorf meint, auch in diesem Jahr im Sinne des TSV die richtigen 

Entscheidungen getroffen zu haben, so dass der Verein gut gerüstet in das Jahr 2019 geht. 

Er ergänzt, dass der Vorstand für Anregungen und Vorschläge immer ein offenes Ohr hat und 

jeder dies gerne dienstags während der Öffnungszeiten mitteilen kann. In diesem 

Zusammenhang macht er darauf aufmerksam, dass sich die Geschäftszeiten für den Dienstag 

ab sofort ändern werden, und zwar auf die Zeit von 16:00h bis 19:00h.  

Noch ein Dank geht an Wolfgang Hötte, der sich mit dem Förderverein und dem 

Jugendfußballturnier, das alljährlich im Januar stattfindet, für den Jugendfußball einsetzt.  

Michael Beckendorf berichtet von einer Einladung des Vorstandes für die Abteilungsleiter 

sowie die Ehrenmitglieder zu einem gemeinsamen Essen, das im November im Jugendraum 

stattgefunden hat. Die Einladung wurde sehr gut angenommen und es war ein sehr schöner 

Abend, der durchaus wiederholt werden soll. 

 

6. Kassenbericht 

 

Der Kassenbericht liegt während der Versammlung auf den Tischen zur Ansicht aller 

Anwesenden aus.  

Die Kassenwartin Mandy Sonneberg stellt den Kassenbericht vor und erläutert die Ein- und 

Ausgaben mittels einer Wandprojektion. 

Sie erwähnt, dass sich die Einnahmen durch Werbung in den Vereinsnachrichten zukünftig 

etwas erhöhen könnten. Die Kosten für den Druck der Vereinsnachrichten entfallen, da die 

Sparkasse Südholstein dies, jetzt in Farbe, übernimmt. 

Der Überschuss in Höhe von EUR 15.403,77 geht in die freien Rücklagen, so dass der Verein 

jederzeit darauf zugreifen kann, wie z.B. für das anstehende Jubiläum und anteilige Kosten 

an den Renovierungsarbeiten des Bürgerhauses, evtl. Kunstrasen. Damit umfassen die 

Gesamtrücklagen zur Zeit ca. EUR 50.000,--. 

Fragen ergeben sich nicht. 
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7. Bericht über Kassenprüfung am 06.03.2019  

Die Kassenprüferin, Frau Bärbel Plapper und Herr Freerk Fischer, haben die Kasse sowie die 

Kontobewegungen des TSV Nahe für das Jahr 2018 geprüft. Alle Unterlagen waren sehr gut 

vorbereitet. Herr Freerk Fischer bestätigt die ordnungsgemäße Vorlage aller Unterlagen, die 

korrekte Übernahme der Kontosalden, die ordnungsgemäßen Buchungen, die rechnerische 

Richtigkeit und Gegenzeichnung aller Belege. Er bestätigt, dass die Rechnungslegung zum 

Jahresende 2018 ordnungsgemäß erfolgte und es keinen Anlass zu Beanstandungen gab.  

Er bittet um Entlastung der Kassenwartin, Frau Mandy Sonnenberg. 

Die Entlastung der Kassenwartin erfolgt einstimmig. 

 

8. Antrag auf Entlastung des Gesamtvorstandes 

Herr Freerk Fischer stellt den Antrag auf Entlastung des Gesamtvorstandes. Die Entlastung 

des Gesamtvorstandes erfolgt einstimmig. 

 

9. Genehmigung des Haushaltsplanes 2019 

Die Kassenwartin Mandy Sonnenberg stellt den Haushaltplan für 2019 mittels einer 

Wandprojektion vor. Sie weist darauf hin, dass die jeweils von den Abteilungen 

eingereichten Etats entsprechend berücksichtigt wurden. 

 

Für 2019 sind Einnahmen in Höhe von EUR 113.650,-- geplant. 

Die Ausgaben sind ebenfalls in Höhe von EUR 113.650,-- geplant. 

Es gibt weder Fragen noch Anregungen zum Haushaltsplan 2019. 

Die anwesenden Mitglieder stimmen dem vom Gesamtvorstand genehmigten Haushaltsplan 

2019 einstimmig zu. 

 

10. Änderung der Satzung  

 

Der Entwurf der aktualisierten Satzung des TSV Nahe v. 1924 e.V. liegt auf den Tischen aus 

und wird mittels einer Wandprojektion dargestellt.  

Zur vereinfachten Erkennbarkeit der Änderungen hat der Vorstand innerhalb der Satzung 

Stellen gelb hinterlegt, die auf Aktualisierungen der Zeichensetzung oder Nummerierung 

hinweisen oder bei denen es sich um Ergänzungen, Auslassungen, Wort- oder 

Satzumstellungen handelt. Bei derartig markierten Stellen wurde der Sinn der Regelung nicht 
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geändert, anders als bei den fett gedruckten Stellen, welche auf inhaltliche Änderungen der 

Satzung hinweisen. Die inhaltlichen Änderungen betreffen  

§ 5 Abs. 6 Passive Mitglieder (neu eingefügt) 

§ 7 Abs. 2 Beendigung der Mitgliedschaft auch per E-Mail 

§ 10 Abs. 1 Mitteilungen durch schriftlichen Aushang nun im Schaukasten an der 

Geschäftsstelle und Abs. 2 Umstellung zweier Sätze 

§ 18 Abs. 4 wurde gestrichen, weil identisch mit Abs. 5 

§ 20a BGB-Vorstand gestrichen, weil dem erweiterten Vorstand zugehörig 

§ 22 Abs. 2 und 6 betr. Leitung von Abteilungen 

§ 24 Abs. 5 betr. Auslage des Versammlungsprotokolls 

§ 26 Abs. 1 betr. EU-Datenschutz-Grundverordnung  

§ 27 Abs. 4f neu Datenschutzordnung 

§ 33 betr. Inkrafttreten der geänderten Satzung   

 

Nachdem die Änderungen durch- und besprochen wurden, findet die Abstimmung auf 

Zustimmung der Änderung statt. Der geänderten Satzung wird einstimmig zugestimmt und 

tritt mit Veröffentlichung des Protokolls der Jahreshauptversammlung in Kraft. Die Satzung 

mit den markierten Änderungen ist dem Protokoll beigefügt. 

 

 

11. Wahlen 

 

Herr Klaus Linnecke schlägt eine offene Wahl vor. Dies wird einstimmig angenommen. 

 

a) Der 1. Stellvertretende Vorsitzende Torsten Wetzel stellt sich der Wiederwahl und wird 

einstimmig ohne Gegenkandidaten für 3 Jahre angenommen. 

b) Mandy Lanz tritt aus persönlichen Gründen zurück, bleibt dem Verein für die Homepage 

und andere Tätigkeiten aber weiter erhalten. 

Zur Wahl zum/zur 2. Stellvertretenden Vorsitzenden für 1 Jahr für die bisherige 

Amtsinhaberin Mandy Lanz stellt sich der Abteilungsleiter Leichtathletik Jürgen Plapper und 

wird einstimmig ohne Gegenkandidaten angenommen.  

c) Die Kassenwartin Mandy Sonnenberg stellt sich der Wiederwahl und wird einstimmig 

ohne Gegenkandidaten für 3 Jahre angenommen. 

d) Die Protokollführerin und Schriftwartin Karen Knoth stellt sich der Wiederwahl und wird 

einstimmig ohne Gegenkandidaten für 3 Jahre angenommen. 

e) Der im letzten Jahr eingesprungene Kassenprüfer Freerk Fischer erklärt sich bereit, das 

Amt weiter zu führen und wird einstimmig ohne Gegenkandidaten für 2 Jahre angenommen. 

f) Der Jugendwart Sebastian Günther ist zurückgetreten. Ein neuer Jugendwart wird gesucht 

und Michael Beckendorf fragt, ob es in der Runde jemanden gibt, der sich für das Amt zur 

Verfügung stellen möchte. Es findet sich niemand und somit bleibt das Amt vakant. 
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12. Anträge gem. § 10 Nr. 2 der Sitzung 

Es sind keine Anträge eingegangen. 

 

13. Verschiedenes 

Der erste Vorsitzende greift nochmals die Problematik auf, einen Arzt für den Koronarsport 

zu finden. Er weist auf die diversen durch den Verein geschalteten Anzeigen hin und auf das 

Bemühen von Helmut und Maria Schmidt, durch persönliche Ansprache auf verschiedenen 

Ebenen einen Ersatz für die seit April zur Verfügung stehende Position zu finden und bittet 

die Mitglieder, den Verein bei der Suche zu unterstützen.  

Helmut Schmidt fügt ergänzend hinzu, dass der Termin für die Koronargruppe ungünstig 

liegt, weil zu dem Zeitpunkt die Ärzte noch in den Praxen eingebunden sind. Wenn die 

Hallenzeit auf einen späteren Zeitpunkt für diese Gruppe verlegt werden könnte, wäre die 

Suche wahrscheinlich leichter.  

 

14. Schlusswort 

 

Nachdem es keine weiteren Wortmeldungen mehr gibt, bedankt sich der Vorsitzende bei 

allen anwesenden Gästen und Mitgliedern sowie den Vorstandskollegen für ihr Kommen, er 

weist darauf hin, dass der Blumenschmuck von den Tischen mitgenommen werden darf und 

beendet die Versammlung um 20.15 Uhr. 

 

 

 

_______________________________  ________________________________ 

Protokollführerin Karen Knoth   Vorsitzender Michael Beckendorf 

Im Original gezeichnet    Im Original gezeichnet 

 

 

 

Anhang 


